

Schüler machen Kilometer für Garten in Panama

Spendenlauf unter dem Motto „Gemeinsam säen – gemeinsam ernten“. Elf Schulen dabei

Herdecke/Wetter. Der Panamalauf 2013 stand gestern unter dem Motto „Gemeinsam säen – gemeinsam ernten“. Passend dazu will der Dritte-Welt-Kreis Panama den Ausbau eines Gemeinschaftsgartens in dem Dorf Quebrada Jemé unterstützen.

Es liegt hoch in den Bergen des mittelamerikanischen Landes, im Territorium der Eingeborenen Ngäbe-Bugle. Dort haben letztes Jahr Freiwillige des Dritte-Welt-Kreises Panama und Anwohner begonnen, einen großen Garten anzulegen, der allen Familien zur Verfügung steht. Die ersten Obst- und Gemüsesorten konnten schon geerntet werden. Nun soll der Garten weiter ausgebaut werden, damit alle Familien versorgt werden können und vielleicht ein Teil der Ernte weiter verkauft werden kann. Außerdem soll in dem Dorf eine Kleintierzucht angelegt werden. Denn der Boden in der Region ist lehmig und kaum fruchtbar. Erst durch die Nutzung von ökologischem Dünger wie etwa Tierkot aus der Kleintierzucht könnte der Boden langsam angereichert und überhaupt nutzbar gemacht werden. Mit diesem Projekt möchten die Mit-



Fynn Obermann, Gymnasium Wetter

„Es macht viel Spaß, und es ist sehr lustig!“



Kathrin Althaus, Herdecke

„Es ist eine besondere Bindung zu Panama...“



Aaron Magh, Soest

„Schön, sich in eine fremde Kultur einzuleben.“

streiter des Dritte-Welt-Kreises auf die Themen der Selbstversorgung und ökologischen Landnutzung aufmerksam machen und einen Beitrag leisten zur Bekämpfung der Mangel- und Unterernährung in der Region.

An dem nunmehr 22. Spenden-Hauptlauf rund um den Hengstey-

see nahmen unzählige Schüler aus Herdecke, Wetter und sogar aus Hückelhoven teil. In Wetter machten sich Schüler auf den Weg zum Harkortberg, um Kilometer zu machen für den guten Zweck. Ehemalige und neue Freiwillige berichteten am Vormittag in der Aula der Friedrich-Har-

kort-Schule Herdecke über abgeschlossene und neue Projekte. Zu den teilnehmenden Schulen gehörten: Bergschule und kath. St. Rafael Grundschule, Geschwister-Scholl-Gymnasium, Sekundarschule (alle Wetter) sowie Grundschulen Vinkenberg, Schraberg und Robert Bonnermann, Albert-Schweitzer-Schule, die Realschule am Bleichstein und die Friedrich-Harkort-Schule (alle Herdecke). Mit dabei war auch das Gymnasium Hückelhoven.

Elf Monate verbrachten jetzt wieder drei freiwillige Helfer in Panama, um die Projektarbeiten zu unterstützen. Fürs nächste Jahr werden noch Helfer gesucht.



Mit Panama-Flagge: das Helferteam des Dritte-Welt-Kreises.

FOTO: TOBIAS VIETH



Interessenten können sich per E-Mail melden unter panamanik-las@gmail.com